
ACTA Nº 34 SESION ORDINARIA 

H. CONCEJO 

I. MUNICIPALIDAD DE HUALANE 

Martes ll1 de Octubre de 2016 

}i 
H U A L A Ñ E  
Comuna tn mo�im1tnro 

TABLA: 

l.s Acta 
l.- Cuentas 
3.- Tabla Ordinoria 
4.- Participacion Sr. Director Dpto. de Sulud 
5.- Hora de incidentes 

En Hualwi(, en el Slllán Alcaldicio E11ri(f11e Baeza Canales de la l. 
Municipalidad, a Martes 11 de Oct ibre de! año dos mil dieciséis, y siendo las quince horas 
con doce minutos, entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de Hualañé, bajo la 
presidenciats) de! Sr. Pedro Fe1•1u111do Sepúlveda Riveros, Alcalde Protocolar, y los 
Concejales Sr. Hugo Moreno Varas, don Nelson Maltlo,uulo Ahu111111lu, don Enrique 
Cordero Martincz , don José Patrie o Rojas Ponce y don Claudio Puclter Lizama ( Art. 107 
Ley N" /8.695) , más la presencio de! Sr. Secretario Municip»! don Luis Arturo Flores 
Cabrera y la Secretaria de Actas Srli. Cristina Litio Ri(f11el111e. 

Au.,ente la Sr111. Carolina 1l1111ioz Núñez .  

Presente también el Sr. Alcalde (s) ti III Ál,.,,ro Retoma! Benavides. 
El Sr. Presidente (s) ubre la Se i án, 

!.-Acta 

Se somete II aprobacián del H: Concejo el Acta de Reunión N" 33 Ordinaria de Lunes OJ de 
Octubre de 2016. 

Sr. Rojas: Aprueba 
Sr. Cordero: Aprueba 
Sr. M aldontulo: Aprueba 
Sr. Moreno: Aprueba 
Sr. Presidente (s): Aprueba 
Sr. P11c/1er: Aprueba 

Por lo 1<11110, se aprueba el Acta Nº 3 de Reu11ió11 Ordinaria tle fecho L1111es 03 de Octubre 
de 2016,y se ratifica con la firmu del Sr. Secretario 1l11111icipal. 

2.- Cuentas 
No lw,, 

3.- Tabla Ordinaria 

J.- Carla de Comité de Bienestar de unciouarios de Salud solicitando 4 UTM por cada 11110 

de los 27 socios de su Comité para 2 /6 igual que el Comité de funcionarios Municipales.y 
tambié» ser considerados para el mi, 2017 . 



Se opina que para el presente mio se debe consultar a Dpto. de Finanzas si ltay recursos y 
para el prtiximo 111io no hay inconve tiente en integrarlo al Presupuesto 20 J 7. 
El Sr. Presidentets) somete ti votaci '11 consultar a Finanzas: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Muktonado: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Pucher: Si 
Sr. Presidentets) : Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Solicit r pronunciamiento del Dpto. Adm. y Finanzas sobre si 
existen recursos para el Ple. 111io oder solventar las 4 UTM por socio solicitadas por el 
Comité de Bienestar del Dpto. de Salud Municipal. 

El Sr. Presidente (s) somete a votacián la mocián de que en el Presupuesto M1111icip1112017 
se integre el aporte de 4 UTM por 'r para el Comité de Bienestar del Dpto. de Salud. 
Comienza la votación: 

Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. M11/dmuulo: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Pucher: Si 
Sr. Presidentets) : Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Aprob tr que en el Presupuesto Municipul 2017 se integre el 
aporte de 4 UTM por socio para el e, mité de Bienestar del Dpto. de Salud. 
2.- Se huce entrega de Solicitud de Modificaci<i11 Presupuestaria de Educacián por 
S 79.146.534 (Sete11111 y nueve mil/01es ciento cuarenta y seis mil quinientos treinta y cuatro 
pesos) para verla en próxima Reunio ,. 
3.- Proyecto de Subvención Especia de Cuerpo de Bomberos de Comuna de Hualañé por 4 
cuarteleros: dos para Huttlañe y dos para La Huerta, por 1111 total de: $ 14.852.480 (Catorce 
millones ochocientos cincuenta y e/os mil cuatrocientos ochenta pesos) 
El Sr. Presidente somete a votación si se ingresa para ser evaluado por el Municipio: 

Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Multlonado: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Pucher: Si 
Sr. Presidentets) : Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Aprob r el ingreso de Proyecto de Cuerpo de Bomberos de 111 
Comuna de Huatañé, para ser evaluado por la J. Municipalidad de Hualañé. 

4.- Of N' 189 del Dpto. de Salud sobre informe de Licitaciones J' Contrataciones mes de 
Septiembre de 2016. 
5.- Of N' 449 Dpto. de Educacián M• nicipnt sobre informe de Licitaciones y Contrataciones 
mes de Septiembre de 2016. 
6.- Of Nº 148 de PRODESAL sobre informe de Licitaciones y Contrataciones mes de 
Septiembre de 2016. 
7.- Of N' 563 de 30.09.2016 de Encargada del Dpto. Social solicitando exención de IJllgo de 
valor de nicho donde se encuentra sepultado don Luis Alberto Retamal (QEPD), caso 
socialmente justificado. 
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Comienza la votación: 

Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Mllldontulo: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. P11c/1er: Si 
Sr. Presidentets) : Si 
Por lo 1t111to, se ACUERDA: Aproba 
donde se e11c11e11tra11 sepultados lt s 
socialmente justificado. 
8.- Resoiucián Nº/268 de 03./0.20 6 de Sr. [11/e11de11/e i11for111t111do 11ú111ero de Patentes de 
Alcoholes p11r11 Huatañé de acuerdo al 11ú111ero de hubirantes, siendo 1111 total de 16. 
9.- Ord, Nº 39 de Sr. Asesor Jurídico respondiendo a solicitud de pronunciamiento sobre 
petición de Asociacián de Asistentes de /11 Educación AFEUD sobre /101110/ogació,1 de sueldos 
e11 reconocimiento de Bienios, informando que es legal otorgarlo. 
Se encuentra presente /11 Directiva di: la Asociación, quienes agrega11 informacion al punto. 
T11111bié11 se encuentra el Sr. Jefe e Finonzas de Educación, quien entrega infonnocián 

sobre el tema, señalando que prime 1 se deben tener presente los recursos y luego ver que no 
se produzcan desniveles económicos con los demás funcionarios. 
El Sr. Muldonado propone re1111ió11 le Comisión de Educacián ya que es 1111 tema delicado de 
recursos. 
El Sr. Secretario Municipal acota que " esa reunión de debe integrar al Sr. Director 
Co1111111al e Educación y a la otra Asociacián de Asistentes de la Educacion. 

El Sr. Presidente propone ta mocián y comienza la votación: 

Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Mllldo11lldo: Si 
Sr. /Y/ore110: Si 
Sr. Puclter: Si 
Sr. Presidentets) : Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Efectuur u11t1 Reunión de lo Comisión de Educucián para tratar 
tema de solicitud de homologaciún re sueldos-reconocimiento de Bienios de la Asociacián de 
Asistentes de /11 Educacion. 
Se Jij" I" re1111ió11 para el tifa Miérc les 26 de Octubre del Ple. a tas 10:00 Hrs., l11 que será 
citada por la Comisión de Etl11cació11. 

10.- Motlific"ció11 Presupuestaria ,fe E,luct1ció11 por $ 27.000.000 {Veintisiete 111il/011es de 
pesos) . Entregada con anterioridad. 
Explica el Sr. Céspedes que son recursos para solventar cuentas de pago de luz, repamcián 
de vehicutos y actividades escolares, sacados de cuentas que ya 110 se ocnparán. 
Comienza /a votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Matdonado: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Pucher: Si 
Sr. Presidentets) : Si 

exención del valor del nicho e11 Cementerio Municipal 
restos de t/011 luis Albero Retamal (QEPD), caso 



Por lo tanto, se ACUERDA: Aprob r Modifícacián Presupuestaria del Dpto. de Educacián 
por 111111101110 de S 27.000.000 (veiniisiete 111il/011es de pesos) 

Se presenta la Solicitud de Modificación Presupuestaria de Finanzas M1111icip11/es por 
S 24.500.000 (veinticuatro miltone: quinientos mil pesos), donde la Srta. Anito Gonuitei 

Correa, Directora de Administracián y Finanzas explica que es para pagar aumento de 
gasto en co11sm110 de agua por nuepas Plazoletas y ajuste por devolucián de Boletas de 
Garantie. 
Comienza la voutcián: 

Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Pnclter: Si 
Sr. Presidentets) : Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar Modificacion Presupuestaria de Fi11tU1Z(IS Municipates 
por 1111 111011/0 de $ 24.500.000 {veinticuatro 111il/011es quinientos mil pesos) 

Se encuentran e11 la Sala dirigentes del Comité de Bienestar del Dpto. de S11/,ul, quienes son 
invitados a la Me"HI y exponen la rnó11 de la petición ya leída y analizada e11 la presente 
reunión, agregando que el año 2016 el Municipio entregó valores del Comité en recursos 
del Dpto., y (file no fueron desglosa os. 
El Sr. Mnldonado dice (file hubria qt e verlo presupuestariamente. 
El Sr. Moreno propone consuttar a �l11a11zas si hay recursos. 
El Sr. Presidente (s¡ con el Sr. Aicaktets), dicen que se dará repuesta a la Asociación el 
Lunes 17 de Octubre del Pte. 

4.- Participac ó11 Sr. Director del Dpto. de Solud. 

Se encuentra presente don Victor G itiérrez Arellano, Director del Dpto. de Salud, q11ie11 ha 
sitio invitado por los Sres. Concejate a esta Reunión. 
Consulta el Sr. Pucher si la Doctor está trabajando bien. El Sr. Gutiérre; dice que 110 /wy 
problemas con las rondas de Espino fil/o y Barba Rubia y que es una rotacián programada 
a1111a/111ente y que se encuentran 2 j�mdonarios cm, Licencia Médica. 
El Sr. Ma/do11ado sugiere colocar •11 Postas la programacián para (file la gente sepa que 
doctor va et atender. El Sr. Gutiérrez eñala que no habría problema, aunque los médicos van 
citando a sus pacientes. 

El Sr. Sepúlveda consulta por paciente postrada de Los Sauces, que la dejaron abandonada. 
El Sr. Gutiérrez ti ice que se visitó y ,,icihió atención de kiuesiátogo. 
Se hacen consultas sobre turnos Jlllfll el próximo mio y probubilidades de compra de 
electrocurdiograma. 
El Sr. Pucher sugiere ver con la U AL 1111 profesional kinesiólogo que se postule para el 
Dpto. de Salud. 
El Sr. Motdonado pide ver la posibilidad de tomar contacto con odontálogos de la U. Andrés 

Bello y que visiten nuevamente la Co ¡ tuna. 
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El Sr. Cordero consulta si existe u11 progrumu de podólogo permanente, yu que lwy muchos 
adultos mayores con problemas. 
Se le responde que 110. 

Se informa que ltabrá operativo de la Universidad Santo Tomás para exámen de pte 
diabético. 

Se le agradece la presencia a! Sr. G, tiérrez y se despide de los presentes. 

5.- Hora de Incidentes 

Sr. Rojas. 

/.- Dice que aún están e11 el sector del Puente las bolsas de basura que recolectaron los 
estudiantes. 
1.- Consulta por posibilidad de aumentar la frecuencia de camión recolector en 1111 tlía para 
las Villas nuevas. 

Sr. Cordero 

t.: consulta por espera para Suhsi,ho tle Agua Potable, si se puede postular. El Sr. Alcalde 
(s) dice que hay una gran lista de es era de postulantes, pero igual cltequerá la situación. 
1.- Dice que la Sra. Yo/antia Caslrf de El Carmelo, es mili enferma terminal que cuidan 
entre varias personas y se necesita e1i'trega de más agua potable en forma urgente. 
El Sr. A/cuide (s) horá las gestiones , la brevedad. 
3.- Dice que vecinos adultos mayores del Estadio sufren molestias considerables por peiotas 
que les caen a sus propiedades desde la cancho de futbolito. Muchos veces a las I O y / / de la 
noche. Sugiere elevar la reja para pr teccián de ello. 
4.- Dice que hay preocupacián de/ � Dirigentes ANFUR por la Final e11 el Estudio; que 110 
está confirmado el Estadio para el D, mingo. 
El Sr. A/cuide (s) dice que lo cheq ieará y se darán las facilidudes, pero 111111c" se les ha 
puesto dificultades. 

Sr. Motdonado 

1.- Dice que recibió las copias de Oficios a Vialidad. Que a ú n  110 lu111 respondido. Agrego que 
hoy aparecieron máquinas e11 cm11i11 , la Higuera Llico, y en Caone el fin de semana. 

2.- Consulta cómo se pueden obtener recipientes para guardar agua, ya que algunas 
personas pueden sacar de sus norias. 
El Sr. Alcalde (s) dice que e11 estos momentos existe la ficho FIDE, y que los afectados se 
acerquen al Municipio. 
Sr. More110 

No tiene 

Sr. Pucher 

N11 tiene 



Sr. Sepúlveda 
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J.- Consulta porque 110 se p11gó el bono 11 /os recolectores de basura. 
El Sr. Alcalde (s) dice que lo 1'11 11 e tequear y que para pug11r son dos cheques por separado. 
Puede que existan problemas de re11!1ició11. 
2.- Dice que los arcos de básquetbol del Gimnasio S1111 José 110 se l,1111 reparado. El Sr. 
Alcatdets) dice que se están iicitando los tableros. 
1.- Manifiesta su preocupación por Ir, Familia Quezad« y el problema sanitario que tienen. 
El Sr. Alcalde (s) dice que derivo el aso 11111 Dirección de Obras. 

Siendo fas 17:40 Hrs., el Sr. Presic ente (s) cierra 111 Sesión. 

ACUERDOS: 

J •• Solicitar pro111111ci11mi<!11to del Dpto. Adm. y Fi11t111z,1s sobre si existen recursos para el 
Ple. año poder solventar las 4 UTW por socio solicitodas por el Comité de Bienestar del 
Dpto. de Salud M1111icipt1/. 

2.- Aprobar que en el Presupuesto !ll11nicipt1I 2017 se integre el aporte de 4 UTM por socio 
para el Comité de Bienestar del Dpto, de S11/11d. 

3.- Aprobar el ingreso de Proyecto de Cuerpo ele Bomberos de /11 Comuna ele H11al111ié, para 
ser evaluado por la J. Municipalidrul de Hualañé. 

4.· Aprobar exención del valor dé! nicho en Cementerio Municipol 1/0111/e se encuentran 
sepultados los restos ele don L11is Altero Retamal (QEPD), cuso socialmente justificado. 

5.- Efectuar 111111 Reu11ió11 de /11 Co nisián de Educacion p11rt1 trillar tema ele solicitud de 
homologación de sueldos-reconocimiento ele Bienios de la Asociación de Asistentes de la 
Educación. 

6.- Aprobar Modificucián Presupuestaria del Dpto. de Educacián por 1111 monto de 
$ 27.000.000 (veintisiete 111il/011es de pesos) 

?.-Aprobar Motlijicación Presupuestaria de Finanzas ft.11111icipa/es por 1111 monto de 

$ 24.500.000 (veinticuatro millones quinientos mil pesos) 

LUIS A '{URO FLORES CABRERA 
SEC tETARIO MUNICIPAL 

IINISTRO DE FE 
H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE 


